



Tras ciberataque, Conagua se queda sin datos sobre sequía

NATHALI GONZÁLEZ

Debido a un ciberataque al sistema informático de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), desde hace dos semanas no se han podido reportar las condiciones de sequía en México.

El hecho ocurrió el pasado 13 de abril, de acuerdo con información de medios nacionales se trata de un virus denominado "Blackbite" que encripta y secuestra la información de un servidor y después los hackers piden rescate por los datos.

Por lo que, desde hace dos semanas de manera preventiva se realizó el aislamiento de las redes y los servidores de la misma, con el objeto de realizar las

acciones para restablecer la operatividad informática.

La última actualización de la situación de sequía corresponde al 31 de marzo de 2023, por lo que no existe información disponible sobre el déficit de humedad en el suelo del pasado mes que permita saber si las condiciones en el país han mejorado o empeorado.

En Hidalgo hasta el tercer mes del año se contabilizaron 15 municipios anormalmente secos, 34 en sequía moderada, 20 en sequía severa, y 6 en sequía extrema, según la dependencia federal.

Apenas el pasado 27 de abril, Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales publicó un acuerdo en el Diario Oficial de la Federación (DOF) por el

que se prorroga la suspensión de los términos y plazos de los procedimientos que lleve a cabo la Conagua por existir causas de fuerza mayor originadas por el incidente de seguridad.

Quedó establecido que toda vez que subsiste la afectación en los sistemas informáticos de la Comisión Nacional del Agua por la que se suspendieron los términos y plazos de los asuntos a cargo de la misma, es necesario prorrogar la suspensión para los días 24, 25, 26, 27 y 28 de abril y 2, 3 y 4 de mayo de 2023.

Lo anterior con la finalidad de dar seguimiento a las acciones de detección, análisis y contención para determinar el impacto del incidente, y evitar la propagación del virus, y que a efecto de dar certeza



Hoy no existe información disponible sobre el déficit de humedad en el suelo del mes pasado

y seguridad jurídica a todas aquellas personas que tienen asuntos en trámite en el citado órgano administrativo desconcentrado.